



ORAGES VIOLENTS : LES CERERALIERS APPELLENT A DES MESURES CONCRETES

Paris, le 7 juin 2022 – Un épisode orageux d’une rare violence a traversé le territoire français provoquant des dégâts considérables dans de nombreuses exploitations agricoles. Après la sécheresse qui sévissait depuis plusieurs semaines, la Ferme France subit une fois de plus des aléas climatiques exceptionnels à la veille de la moisson. Pleinement mobilisée aux cotés des céréaliers, l’AGPB appelle le ministre de l’Agriculture et de la Souveraineté alimentaire à agir sans attendre.

Engagés au quotidien pour contribuer à la souveraineté alimentaire des Français, les agriculteurs ont dû faire face ce week-end à des scènes de désolation dans leurs champs. Céréaliers, maraichers, viticulteurs, n’ont pas été épargnés par la violence des orages qui ont parcouru la France ce samedi 4 juin. En quelques heures, plus de 50 000 éclairs ont été détectés, et de fortes chutes de grêle pouvant aller jusqu’à 8 cm de diamètre ont été recensées en France¹. Dans ces circonstances, peu de salut pour les cultures, les serres, les vignes ou les toitures. Des milliers d’hectares ont été versés, déchiquetés ou noyés notamment dans les Charentes, l’Eure-et-Loir, l’Allier, le Cher, la Côte d’or, les Yvelines et de nombreux autres départements.

Ces aléas exceptionnels entraînent des situations catastrophiques pour nombre d’agriculteurs qui ont perdu à la veille de l’été leurs récoltes, dont une partie est d’ores et déjà engagée commercialement.

« Face à l’urgence, il faut des réponses concrètes avec des indemnisations adaptées. Je demande la mise en place de dispositifs d’aide exceptionnels pour les exploitations de Grandes Cultures qui ont été gravement touchées. Ces aides d’urgence de l’Etat doivent permettre aux exploitants concernés de faire face à ces dégâts d’une rare ampleur. » insiste Eric Thirouin, Président de l’AGPB.

Le Congrès des Céréaliers qui se réunit ce mercredi 8 juin permettra d’adresser un message de solidarité aux agriculteurs touchés.

Eric Thirouin rappellera au nouveau ministre de l’Agriculture et de la Souveraineté alimentaire, Marc Fesneau, la nécessité de mettre en œuvre sans délai la réforme des outils de gestion des risques votée par le Parlement au mois de février 2022.

A propos de l’AGPB :

Créée en 1924, l’Association Générale des Producteurs de Blé et autres céréales, syndicat professionnel agricole, représente les intérêts des producteurs de céréales. L’AGPB est dirigée par des agriculteurs élus représentant les départements, issus du monde syndical et économique. Elle est une association adhérente de la FNSEA.

Contacts presse

Charles COLLET charles.collet@comfluence.fr – 06 68 69 00 99

Hamza CHEMRAKHI hamza.chemrakhi@comfluence.fr - 01 40 07 34 27

¹ Source Observatoire français des tornades et orages violents